
 

 

 

 

Rapport d’activité 

 
2022 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

MaisondeQuartier des Avanchets 

www.mqavanchets.com 

 mq_avanchets 
 

http://www.mqavanchets.com/


 

2 
 

 

Camp ados été au Tessin Juin 2022 



 

3 
 

TABLE DES MATIÈRES 
 

REMERCIEMENTS 4 

LE MOT DE LA PRÉSIDENTE 5 

LE COMITÉ ET LES PROFESSIONNELS 6 

LE CONTEXTE 8 

LES ESPACES D'ANIMATION 10 

ACCUEILS 12 

Les mardis et jeudis 12 

Les samedis 13 

Les mercredis après-midi 14 

Les vendredis 15 

Le Cycle des Coudriers 16 

Les jeunes adultes (B.A.R.) 18 

ACTIVITÉS HORS VACANCES 21 

Samedis de ski 21 

Cours de poterie enfants 22 

Cours de français 23 

Accueil enfants 24 

Mercredi midi 25 

Espace seniors 26 

ACTIVITÉS DURANT LES VACANCES 28 

Février 28 

Centre aéré de Pâques 29 

Camp ados d'été 30 

Espace estival 31 

Centre aéré d'été 32 

Centre aéré d'octobre 33 

ANIMATIONS DE QUARTIER 34 

Chariot à crêpes 34 

Street Youth League 36 

Potagers collectifs 38 

Miel de quartier 40 

L'Escalade 42 

Mondial 43 

Fête de fin d'année 43 

TRAVAIL EN RÉSEAU 44 

Convention tripartite 44 
Relation avec école REP 45 

Groupe santé cycle des Coudriers 45 

Contrat de quartier 45 

RAPPORT DE LA TRESORIERE 46 

BILAN GÉNÉRAL ET PERSPECTIVES GLOBALES 47 



 

4 
 

Nous remercions vivement les personnes, services, associations, 

groupements et institutions qui, tout au long de l’année, nous ont apporté leur 

soutien et leur collaboration. 

Un merci plus particulier : 

 
• Aux membres de l’association de la Maison de quartier des                   Avanchets 

• À tous les habitants du quartier des Avanchets qui ont consacré                   du temps 

aux divers projets 

• Au groupe projet du Contrat de quartier des Avanchets   

• Au Conseil Administratif de la commune de Vernier 

• Au Conseil Municipal de la commune de Vernier  

• Au Service de la Cohésion Sociale (SCS) 

• Au Service des bâtiments ainsi qu’au Centre d’entretien de la  commune 

• Au Service de la voirie 

• À  la Fédération des Centres de Loisirs et de Rencontres (FCLR) 

• À la Fondation genevoise pour l’Animation socioculturelle (FASe)                  

et  à son Service administratif 

• À Angelo TORTI coordinateur de région  FASe 

• Au corps enseignant des établissements scolaires des Avanchets et  du Cycle 

d’Orientation des Coudriers 

• Aux partenaires travailleurs sociaux du quartier, de la commune     et du 

canton 

• Aux professionnels de l’Hospice Général des Avanchets 

• À l’Association des Parents d’Elèves de la cité des Avanchets  (APECA) 

• Aux professionnels du Groupement Intercommunal pour  l’Animation 

Parascolaire (GIAP) 

• À l’Association des copropriétaires et Cogerim, gérance centrale                    des 

Avanchets 

• Aux îlotiers de la Police Cantonale (poste de Blandonnet)  Aux agents de la 

Police Municipale de Vernier Correspondants de nuit 

• Aux infirmières scolaires du Service Santé Jeunesse (SSJ) 

• À Chantal et Arta (éducatrices scolaires) du Réseau         d’Enseignement 

Prioritaire (REP) 

• À l’EMS Pierre de la fée 

• À Matthieu concierge de l’école Avanchet-Jura 

 

 

 

 

Et à toutes les personnes nommées dans les chapitres suivants. 
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LE MOT DE LA PRÉSIDENTE 
 

 
 

La force de notre association et de son équipe, ce sont ses valeurs et le sens qu'elle donne à ses 

actions. 

 
Nous avons constamment défendu l'accueil, le respect et l'écoute des habitants de tout âge 

de notre quartier qui viennent vers nous pour trouver un accompagnement pour 

développer leur autonomie et créer des liens. La  prise en compte de leurs besoins ainsi 

que leurs implications et de prises d'initiatives dans nos projets sont aussi au cœur de nos 

principes. 

 
Notre projet s'appuie sur la participation de tous, que ce soit les personnes accueillies que 

nous associons à nos activités (sorties, évènements culturels, etc.), qu’à l'équipe d’animation, 

investie et mobilisée de façon compétente et exemplaire dans les missions qui leur sont 

confiées et ce malgré une année rendue difficile et des plus particulière, Covid-19 oblige. Il 

aura fallu à l’équipe    un grand sens de l’adaptation et d’imagination pour continuer à 

répondre       aux attentes de la population tout en respectant les gestes barrières, gestes qui sont 

passés aux fils des mois des habitudes incontournables pour garantir notre santé à tous. 

 
Dans ce contexte, nous avons aussi vu la construction d’une nouvelle équipe. 

 
Le contexte politique et institutionnel, évolue constamment et exige d'une association comme 

la nôtre des adaptations fréquentes. 

 
Cette volonté s'exprime également à travers notre lieu d'accueil, notre "maison", à laquelle 

nous tenons beaucoup pour qu'il soit un lieu chaleureux              et riche d'échanges, d'éclats de rire. 

Un lieu où l’on s’y sent « comme à la maison ». 

 
Le partage et l'implication de tous ceux que je rencontre renforcent ma conviction 

qu'ensemble et dans un esprit solidaire, les hommes et les femmes du monde réalisent de 

grandes choses. 

 

 
Ana ROCH 
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LE COMITÉ 
 
 
 
 
 

PRÉSIDENTE : 

Ana ROCH 

 
TRÉSORIÈRE : 

Angela ORTELLI 

 
SECRÉTAIRE : 

Séverine CAYET 

 
MEMBRES :    

Sonja HANACHI, Déléguée FCLR 

 Mira LUCIC 

Leïla MESLI 

Yolanda LOZANO  

Claudia BALBINO 

Samantha GOMES 

Severino TENORE  

Jean-Pierre TOMBOLA 

Michel RENAUD 

 
DÉLÉGUÉE COMMUNALE : 

Diana GRABER 

 
 
 
 
 

Le Comité remercie toutes les personnes investies pour le travail accompli.     

    

Chacune et chacun, selon ses compétences professionnelles et ses qualités personnelles, 

ont contribué à la bonne marche de notre Maison     de quartier. 
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LES PROFESIONNELS 
 
 

L’ÉQUIPE D’ANIMATION : 

 
RESPONSABLE D’ÉQUIPE : 

Elisabeth INNOCENTE 

 
ANIMATEURS ET ANIMATRICES : 

Sarah SCHÄDLER 

Rachel DUCROT 

Sebastian ANDENMATTEN  

Anis Nabil KHALFAOUI 

Emilio MASOLOTTI 

 
REMPLAÇANTES : 

Kelvia VIANNA DE OLIVEIRA  

Inès LOEWENSBERG 

 
MONITEURS ET MONITRICES : 

Linda GARCIA 

Isaac FATIO 

Kevin MATTHEY-HENRY 

Semako MEHINTO  

Victory PERRENOUD  

Pablo DOS SANTOS 

Anissa MOGHIS 

Maeva PACIOSI  

Aude RAYMOND 

Emma SCHNEITER 

Yannick CHOBAZ  

Jaafar Ben HAMZA 

 Jérémie NZINGA 

 
APPRENTI SOCIO-ÉDUCATIF : 

Kevin MATTHEY-HENRY 

 
STAGIAIRE ECG MATURITÉ : 

Maeva BARILLA 

COMPTABILITE : 

Johnny REZA 

 
VÉRIFICATEUR AUX COMPTES : 

Les 3S Fiduciaire SA  

 
ENTRETIEN DES LOCAUX : 

Ana-Cristina SALVADOR 

 
REMPLAÇANTE : 

Fouzia ADGHAM 

 
CUISINIÈRE : 

Samia ZEGHIDA 

 
REMPLAÇANTE : 

Fouzia ADGHAM 

 
COURS DE POTERIE ENFANTS : 

Monique SANDOZ 

 
COURS DE FRANÇAIS : 

Mathilde ARNAUD 

 

D’autres cours ont lieu dans les 

locaux de la Maison de quartier. Ces 

derniers sont  organisés de manière 

autonome. 

 
Il s’agit de cours de Yoga les 

dimanches matins et de répétitions 

de la chorale de l'association 

albanaise les mardis soirs. 
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LE CONTEXTE 
 

La Maison de quartier est située dans la cité des Avanchets, à proximité de l'école AVANCHET-

Jura. Elle bénéficie d’un cadre sécurisant et agréable de par  sa mitoyenneté avec ledit 

établissement, les préaux, les jeux, le terrain de foot et  la piscine. 

 
La configuration de la cité en immense zone piétonne permet à la population d’accéder aux 

divers lieux d’animations (ludothèque, crèche, pataugeoire, etc.)  Sans traverser de routes. Elle 

offre ainsi une grande sécurité. 
 
 
 

AXES PRIORITAIRES 

Consolider le lien social, améliorer la qualité de vie et le « vivre ensemble ». Être présents 

auprès de nombreux enfants et jeunes, ainsi que de leurs familles via les accueils et 

projets ponctuels. 

Travailler avec les habitants pour tendre à une démocratie participative et  donc continuer 

le travail sur le « devenir acteur ». 

Pouvoir répondre aux besoins des habitants. 
 
 
 

 

PHILOSOPHIE 

La Maison de quartier est résolument tournée vers le quartier et ses  habitants. Elle cherche 

à être en adéquation avec les demandes, besoins, problématiques, ressources de la cité à 

travers des accueils, des animations,  des projets et soutien de groupes. 

 
Les animateurs et le Comité sont donc à l’écoute des habitants et aménagent des espaces 

pour élaborer des diagnostics et mettre sur pied des actions appropriées. 

 
Les animateurs ont le souci du bien commun et d’une cohabitation harmonieuse. La 

Maison de quartier a un rôle social essentiel à jouer. Le    Comité et l’équipe tiennent à ce 

qu’elle soit un acteur à part entière et reconnue dans le quartier pour son utilité sociale. 

 
Le modèle de travail est celui de l’intervention communautaire. 
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Taux anim Maison de quartier 395%  

Taux anim Cycle des coudriers 45% 

Comptable 60% + 5% pour le cycle 

+ 75 heures comptabilié + 24 heures  secrétariat  pour le centre aéré d'été 

  

 

Moniteurs  → 5283 heures 

Un aprenti ASE à 100% 

Une stagiaire de Maturité spécialisée à 90% durant 8 semaines 

Subvention communale annuelle → CHF 110600 
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LES ESPACES D'ANIMATION 

 
LA GRANDE SALLE EN LOCATION 

Nous avons uniformisé et rendu plus accessible la location aux habitants du quartier 

en passant le tarif à 150 francs par location et 100 francs de caution.  Chaque location 

doit être faite par un membre de l'association. Il est possible de devenir membre en 

payant u n e  c o t i s a t i o n  d e 10 CHF par année et en remplissant un  

formulaire de contact. 

  
Les nombreuses demandes de location nous montrent que cela correspond à un réel 

besoin dans le quartier de pouvoir obtenir une grande salle à un prix abordable afin 

de se réunir en famille ou entre amis. La salle est disponible tous les dimanches de 

l’année (hors vacances scolaires). 
 
 
 
 
 

 

UNE CUISINE ÉQUIPÉE 

Nous sommes vraiment reconnaissants d'avoir ce grand espace pour cuisiner                  et 

accompagner les différents publics à concocter des mets succulents. 
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LA SALLE ROUGE AVEC LA MEZZANINE 

Ils se passent beaucoup d'événements dans cette salle. Les cours de français, des            réunions, des 

repas, un espace de bricolage au calme. 

 
Cette salle est aussi un espace souvent demandé par les enfants car il y a une grande 

mezzanine. C'est un endroit propice pour faire des cabanes ou se relaxer. 
 
 
 
 
 

LA SALLE DE SPORT 

Tous les dimanches un cours de Yoga 

gratuit est proposé par Lou 

GAUTSCHI 

 
Ce cours est ouvert à tous les niveaux. 

 
 
 
 

 
LA SALLE DE MUSIQUE 

 
 
 
 

0 7 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cette salle est souvent utilisée 

pendant nos  accueils. 

 
Il est aussi possible de la louer. 
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ACCUEILS 
 

LES MARDIS ET JEUDIS 
 

Les accueils du mardi et du jeudi sont des accueils libres ouverts à tous les âges, encadrés par 

un animateur et deux moniteurs. Ces accueils sont principalement investis par les enfants de 

l’école Avanchet-Jura qui viennent pour y jouer et prendre le goûter que nous fournissons 

gratuitement. Certains enfants viennent accompagnés de leurs mamans qui profitent 

également du lieu pour créer des liens. Nous pouvons aussi compter sur des seniors qui 

viennent régulièrement pour jouer au ping-pong avec les enfants ou utiliser l’espace 

informatique. 

 
Certains adolescents sont aussi présents mais de manière plus sporadique car                  ils sont plus 

attirés par l’espace de la B.A.R. (Boîte À Rythme) qui leur est dédié. 

 
Nous sommes à l’écoute des demandes des participants notamment quant au goûter qui se fait 

régulièrement en collaboration avec les mamans selon leurs envies. 

 
En moyenne, une cinquantaine de personnes fréquentent l’espace de manière régulière 

 
 

 
 
 

 
 

 

Nous aimerions continuer la collaboration avec 

d’autres parents aux diverses 

activités. 
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LES SAMEDIS 

 
Pendant la période de janvier à avril, nous avons continué d'organiser des animations sur les 

samedis après-midi de 14h à 18h comme les années précédentes. Ces accueils étaient plutôt 

fréquentés par des enfants, quelques jeunes et certaines mamans. 

 
En septembre nous avons voulu changer la formule afin de varier nos prestations et de 

répondre aux envies de certains habitants. Nous avons cessé    les ouvertures du samedi après-

midi pour proposer des sorties à la journée sur inscriptions ou des événements sur le 

weekend. 

 
En automne a déjà eu lieu une sortie tout public à Aquaparc. 45 personnes ont  participé à la 

sortie. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

des habitants. 

Demander des subventions à différents fonds pour diversifier et 

dynamiser nos prestations. 
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LES MERCREDIS APRÈS-MIDI 

 
L'accueil libre des mercredis a lieu de 14h à 18h avec un animateur et deux moniteurs. Nous 

avons l’objectif d’offrir un accueil pour les 6 - 17 ans car nous visons de répondre aux besoins 

de cette tranche d’âge. En moyenne, une trentaine de participants prennent régulièrement 

part aux activités ou passent simplement un moment à l'accueil. 

 
Nous rencontrons un fort succès principalement au moment du goûter que nous offrons. Nous 

sommes satisfaits de l’atmosphère et de la richesse de ces                                  accueils. 

 
L'équipe met l'accent sur la vie en groupe et le respect de chacun. Grâce notamment aux 

moniteurs polyvalents et dynamiques, les mercredis après- midi sont des moments riches en 

partage. 

En juin, nous avons accueilli 6 étudiants de la HEdS 

(Haute école de santé de Genève) dans le  but de mettre en 

place un projet pour les enfants autour du thème des 

addictions. Un après-midi leur a été consacré sur le 

terrain de football synthétique des Avanchets. Les 

étudiants, soutenus par l'équipe du mercredi, ont pu 

proposer aux enfants des ateliers jeux par équipe en plein 

air. 

 
Des petits groupes ont été formés afin de questionner 

l'enfant sur le thème des addictions. Cette intervention 

s'est montrée très enrichissante pour tous car les 

étudiants ont su questionner les enfants sans adopter 

une posture moralisatrice et ont suscité leur réflexion 

dans un but de sensibilisation. 

 
Depuis la rentrée de septembre, nous proposons un programme du mois concernant nos 

activités et nos ateliers. Nous nous basons principalement sur les demandes des enfants et des 

jeunes. 

 

 

Nous souhaiterions ajouter des sorties spontanées pour  l’année 2023. 
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LES VENDREDIS 
 

Les vendredis de 17h à 22h, la Maison de quartier ouvre ses portes pour les adolescents 

uniquement. Encadré par un animateur et deux moniteurs puis deux animateurs vu le nombre 

croissant de jeunes présents, cet accueil libre est un espace privilégié pour les jeunes entre 12 et 

17-18 ans. Durant l’année, les accueils du vendredi ont été bien investis avec une fréquentation 

générale de 30 à 40 adolescents par accueil. L’équipe d’animation essaie de répondre au mieux 

aux demandes des jeunes en cuisinant avec/pour eux ou en proposant des animations 

attrayantes et constructives. Dans cette idée, nous avons pu exploiter la salle de gymnastique 

de l’école primaire JURA et proposer des sessions de foot en salle lors de la saison froide. 

 
Cette année, grande nouveauté, une dizaine d’adolescentes ont investi les accueils du vendredi 

en début d’année scolaire et sont venues tout au long de l’année de manière très régulière. 

L’équipe d’animation a pris soin de leur faire une place dans cet espace majoritairement 

masculin. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

Pour la suite, nous aimerions continuer à travailler  

Sur l’aspect participatif auprès des jeunes ainsi que mettre l’accent sur la tranche 

d’âge 12-14 ans afin de créer des liens  auprès des plus jeunes qui ne viennent pas 

beaucoup les vendredis. 

Nous aimerions également pouvoir organiser plus de sorties

autre manière de 

les rendre responsables. 



 

16 
 

LE CYCLE DES COUDRIERS 

 
Depuis la rentrée scolaire de septembre 2015, le projet novateur d’accueil continu des jeunes 

a commencé au Cycle d’Orientation des Coudriers permettant à ceux-ci de bénéficier d’un 

espace d’accueil durant leur pause de midi les lundis, mardis, jeudis et vendredis. Les jeunes 

ont la possibilité de recevoir des repas chauds ou d’apporter leur pique-nique ou plats à 

réchauffer. 

 
Cet accueil est encadré par une animatrice socioculturelle et deux moniteurs, rattachés à la 

Maison de quartier des Avanchets. Nous travaillons en collaboration avec les conseillers 

sociaux du Cycle ainsi qu’avec l’infirmière et les psychologues scolaires. Nous sommes 

également en lien quotidien avec les doyens, certains enseignants, la bibliothécaire et les AIS 

(assistants à l’intégration scolaire) qui accompagnent des jeunes handicapés. 

 
Ce projet rencontre toujours un grand succès. Nous comptons une moyenne de 70 à 80 jeunes 

qui fréquentent cet espace d’accueil par jour, autant de filles  que de garçons et tous degrés 

confondus. Certains y passent tout leur temps de pause et d’autres ne viennent qu’un moment. 

 
Dans cet espace d’accueil, en plus de pouvoir partager des repas, les jeunes ont la possibilité 

de jouer à des jeux de société, au baby-foot, au ping-pong, de dessiner et d’avancer leurs devoirs. 

Ils peuvent aussi bien évidemment « ne rien faire » et simplement « se poser », discuter, 

rêvasser, écouter de la musique, chatter. 
 

Nous constatons que les jeunes, en plus d’un endroit où ils peuvent se reposer et se retrouver, 

cherchent et apprécient la présence et la disponibilité d’adultes. Notre présence quotidienne 

leur assure un cadre sécurisant dans lequel ils peuvent relâcher la pression occasionnée par 

les exigences scolaires et par leurs différents soucis et souffrances d’adolescents, tout en ayant 

l’occasion de se divertir. Les jeunes cherchent le contact avec nous, certains ont un grand 

besoin d’écoute. Grâce au dialogue et aux liens que nous tissons avec eux, une relation de 

confiance s’instaure. Nous sommes alors mieux à   même de pouvoir leur transmettre des 

valeurs éducatives ainsi que d’effectuer  tout un travail de prévention et d’accompagnement 

qui contribue à leur bien- être. Ce travail permet également de renforcer un climat scolaire 

positif puisqu’il va dans le sens du bien-vivre ensemble. 
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Cet accueil de midi joue un rôle important notamment aussi pour les élèves provenant des 

classes d’accueil et les élèves à besoins spécifiques (handicaps). En effet, ces jeunes ont un 

besoin particulier de « coup de pouce » pour leur intégration au sein du Cycle et ce moment 

de pause de midi leur permet de faire des rencontres, de pratiquer la langue française, de 

partager leurs difficultés et de trouver auprès de certains un réel soutien en plus 

d’éventuelles amitiés. Nous sommes toujours très heureux de constater les progrès et 

l’évolution de ces jeunes en quelques mois. 

 
En fonction des situations personnelles ou collectives que les jeunes nous rapportent, nous 

les traitons de suite avec eux et les relayons aussi par la suite, si nécessaire, soit aux parents, 

soit à l’équipe médico-psycho-sociale ou aux doyens voire la directrice du Cycle. 

 
Cet accueil nous permet aussi en plus d’amener une ambiance conviviale et de contribuer au 

bien-vivre ensemble à l’intérieur du Cycle, d’instaurer des liens précieux pour les jeunes avec 

l’extérieur ; à savoir les travailleurs sociaux des Maisons de quartiers et Centres de rencontres 

avoisinants et les différents    travailleurs sociaux hors murs. Nous informons les jeunes des 

possibilités qu’ils ont d’accueil ou de sorties pendant les vacances et leur temps libre et nous 

invitons parfois les partenaires à venir un moment à l’accueil à la rencontre des jeunes. 

 
Par ailleurs, nous rencontrons ces partenaires ainsi qu’une partie de l’équipe sociale de Cycle 

(doyen, conseillers sociaux, infirmière, intervenante SSJ) lors  des réunions du groupe santé. 

Ces réunions sont l’occasion de réfléchir ensemble sur des actions de prévention générale à 

mettre sur pieds (cf. article « groupe santé du Cycle des Coudriers). 
 
 
 

 

Nous espérons toujours, au vu du nombre conséquent des jeunes qui 

fréquentent cet accueil et aux besoins d’écoute et de liens auxquels il 

permet de répondre, que ce projet qui est, à  l’heure actuelle, pérennisé aux 

Coudriers ainsi qu’au Vuillonnex, s’étendra dans tous les Cycles 

d’Orientations par la suite. Il s’agit en tout cas d’une demande de nombreux 

parents ! 
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LES JEUNES ADULTES (B.A.R.) 
 

L’espace de la Boîte à Rythmes (B.A.R.) accueille les jeunes adultes entre 16 et                                                                                                                                  20 ans. Divisé 

entre la partie accueil libre et la partie studio, l’espace de la B.A.R. , géré par un nouveau binôme 

d’animateurs depuis septembre 2021, a connu un  succès grandissant auprès des jeunes 

adultes. 

 
Au début de l'année 2022, la B.A.R. est ouverte en accueil libre les jeudis de 17h  à 21h. Des 

sessions studio individuelles avec un moniteur spécialisé sont également proposées aux 

jeunes rappeurs pour les enregistrer et les accompagner dans leur projet artistique. En 

parallèle, un atelier de boxe voit le     jour en octobre 2021. Cet atelier s’est poursuivi jusqu’en mars 

2022. Nous avions l’objectif de répondre à un besoin chez les jeunes : créer une dynamique 

saine autour du sport. Nous avons été mis en contact, par la présidente, avec un instructeur de 

boxe habitant les Avanchets. Nous avons eu à chaque session entre 6 et 10 jeunes. Le projet s’est 

arrêté car certains n’avaient plus la même motivation de poursuivre. Nous avons été témoins 

de jeunes adultes apprenant au travers de la boxe, à se dépasser et à redevenir acteur. L’effort 

et l’intensité ont façonné cette période. Ce projet de 6 mois a été intense, challengeant et 

bénéfique pour les jeunes et la Maison de quartier. Les animateurs et les jeunes adultes ont pu 

approfondir leurs liens réciproques durant ces semaines sportives. Ce fut une aventure courte 

mais riche en enseignements. 
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En février, il a été question de réunir les jeunes adultes autour d'un repas organisé dans les 

locaux de la Maison de quartier un samedi soir. Au programme : cuisine mexicaine et tournoi 

de jeux vidéo commenté par un animateur. Ces moments festifs et détendus sont appréciés 

des jeunes  adultes et de l'équipe. Ces instants sont importants pour bâtir une relation de  

confiance entre les animateurs et les usagers. 

 
Fin mars, l'équipe du secteur jeunes adultes a organisé une 

après-midi à Leysin dans le but de profiter de la nature et 

de la luge. Ce fut un moment intéressant car nous avons pu 

renforcer notre lien avec eux. Les sorties organisées au 

sein de la B.A.R sont, selon nous, nécessaires car elles 

offrent la possibilité de travailler aussi bien le collectif que 

l'individuel. 

 
 
 
 

En juin, cinq rappeurs des Avanchets et des environs se produisent pour un concert de rap 

lors de l’ouverture de l’espace estival de la Maison de quartier. Ces jeunes ont chacun pu 

profiter du studio et de l'accompagnement du « moniteur son » tout au long de l’année. Cette 

expérience a permis aux jeunes de travailler des morceaux complets afin d’arriver avec une 

vraie proposition lors  du concert. Un travail d'organisation et de préparation a également été 

fourni par ces jeunes qui ont pu se concentrer sur l’objectif du concert. 
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À la rentrée de septembre 2022, suite à la fréquentation et à la demande des jeunes, 

l’équipe de la BAR s’agrandit en engageant un nouveau moniteur et ouvre alors un 

nouvel accueil le mardi. 

 
Nous sommes très contents du travail accompli pour créer une nouvelle  structure 

et une nouvelle dynamique autour de ce lieu historique qu’est la B.A.R. 
 
 
 
 
 
 
 

 

Perspectives 2023 : 

 
Pour la suite, nous pensons continuer le travail d’accompagnement 

artistique des jeunes autour du rap, de l’estime de soi et de la musique. 

Nous aimerions proposer un concert l’année prochaine en impliquant 

encore plus les jeunes dans le processus de création de ce spectacle. 

 
Aussi, maintenant que l’équipe d’animation entretient de bons liens  avec 

les jeunes, nous allons mettre l’accent sur l'accompagnement  des jeunes 

dans le suivi professionnel en travaillant en réseau afin de les aiguiller au 

mieux. 

 
Ainsi, comme pour le secteur ados, nous aimerions organiser avec les jeunes 

plus de sorties.               Cette démarche est reconnue par les jeunes comme bonne et 

importante à leur bien-être. En effet, en organisant avec eux des activités 

différentes, nous avons deux objectifs ; les faire sortir de leur zone de confort et 

favoriser une certaine ouverture d’esprit. 
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ACTIVITÉS HORS VACANCES 
 

 

SAMEDIS DE SKI 
 

Depuis deux saisons, 4 samedis de ski sont organisés par la Maison de quartier  des Avanchets 

qui propose 24 places pour des enfants de 6 et 12 ans. Ces sorties ski sont vite prises d’assaut, 

ce qui prouve le succès de l’activité. Le prix est abordable : 80 francs pour les 4 samedis ou 100 

francs si l’enfant prend des cours de ski. 

 

Cette activité permet à plusieurs enfants de découvrir et de pratiquer un sport qu’ils ne 

connaissaient pas, mais aussi de resserrer des liens avec l’équipe d’animation qui a le privilège 

de les découvrir dans un autre environnement que celui de la Maison de quartier. 
 
 

 
Perspectives 2023 : 

 
Organiser un ou plusieurs samedi de ski en famille 
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COURS DE POTERIE ENFANTS 
 

Les deux cours de poterie, d'une durée d'1h, ont lieu le mercredi après-midi de 13h30 à 15h30. 

Il y a sept enfants par cours. Monique Sandoz, une potière professionnelle donne ces cours à 

des enfants de 5 à 12 ans. Les cours sont toujours autant appréciés par les élèves. 
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COURS DE FRANÇAIS 

 
Mathilde ARNAUD, enseignante depuis août 2021, propose un cours de mise à niveau du 

français les lundi matin (A1 A2) et mardi matin (B1 B2) selon les niveaux du CECRL  (Cadre 

Européen Commun de Référence pour les Langues). Dans le cadre de ce projet de cours, il est 

proposé aux habitants du quartier un  espace de formation et de remise à niveau selon les 

besoins du public concerné. Au sein de ces cours, plusieurs compétences sont 

développées (production orale, production écrite, interaction orale à plusieurs, 

compréhension orale et écrite). 

 
Les mardis après-midi, l'enseignante propose de travailler sur le vivre ensemble    en mettant 

davantage en pratique le français oral. Pour ce faire, elle organise des sorties hors Maison de 

quartier. Les niveaux sont « mélangés ». Dans ce cadre-là, l’enseignante insiste sur la 

production orale et l'interaction orale. À cette occasion, les élèves découvrent la ville et le 

canton de Genève. L'enseignante organise 4 à 5 sorties par mois. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Perspectives 2023 : 

 
Continuer de promouvoir ces cours. 

Chercher des nouveaux moyens de financement. 
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ACCUEIL ENFANTS 
 

Tout au long de l’année, nous accueillons 24 enfants de 4 à 8 ans chaque mercredi. Ils sont 

inscrits pour la journée, ce qui nous laisse la possibilité d’effectuer des sorties sur toute la 

journée. 

 
Durant ces mercredis, des activités créatrices, ludiques et culturelles sont proposées aux 

enfants. Ils peuvent choisir ce qu’ils souhaitent faire en fonction des possibilités et proposer 

aussi des idées. Durant ces moments passés avec eux, nous leur transmettons des valeurs 

comme celles notamment du respect, de la solidarité et du partage. Ils continuent de s’exercer 

à la vie en groupe (socialisation) ; cela ne va pas toujours de soi pour tous. Nous rencontrons 

en effet parfois des difficultés avec des enfants qui présentent des comportements complexes. 

 
Cette année nous avons collaboré avec l’association SYSANA qui propose des outils pour 

renforcer la santé et la qualité de vie. En effet, il nous a semblé important de proposer aux 

enfants des ateliers sur le sommeil, l’alimentation et le mouvement. Ces ateliers ont rencontré 

un vif intérêt de leur part et nous en avons également profité pour sensibiliser les parents en 

leur en faisant des retours. Nous espérons qu’ils en retiendront tous de meilleures habitudes. 
 

 

 

Perspectives 2023 : 

 
Continuer de soulager les parents en accueillant leurs enfants les 

mercredis à la journée et collaborer avec eux autour du bien-être et de 

l’évolution de leur enfant. 
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MERCREDI MIDI 

 
Afin de répondre aux demandes des familles et pallier aux limites du Giap, la Maison de 

quartier continue de proposer un repas le mercredi aux enfants de 8 à   12 ans. Pour ce faire, 

une cuisinière prépare à manger et un animateur et un moniteur sont présents pour encadrer cet 

accueil de 11h30 à 14h. 

 
Cette année, une enfant avec des besoins spécifiques est présente à ces repas. Elle est 

accompagnée par un moniteur spécialisé. 

 
Durant ces moments, nous visons la convivialité avec les enfants et nous mettons en valeur les 

notions de collectivité, respect et serviabilité. 

 
Nous avons été confrontés cette année à différentes problématiques,  notamment celle de 

l'irrespect entre les enfants et envers les adultes. Certaines attitudes nous ont inquiété 

(menaces entre enfants). Nous avons mis beaucoup d'énergie pour y faire face et avons 

sollicité le soutien des parents. La collaboration avec les parents est primordiale pour pouvoir 

mieux aider l'enfant. Nous sommes ravis d'avoir trouvé des parents compréhensifs et prêts à 

accompagner nos actions éducatives. 
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ESPACE SENIORS 

 
SORTIE 

 
Le 24 septembre dernier, nous avons pu à nouveau effectuer une belle et grande sortie avec 

les seniors des Avanchets. Une équipe de professionnels, deux samaritains et des bénévoles 

ont accompagné une cinquantaine de seniors dans le Jura. En effet, le choix de cette excursion 

datait du café-croissant de 2020, mais vu la situation sanitaire, elle n’a pu se concrétiser que  

cette année. Nous sommes allés voir la désalpe et nous balader à la fête du vacherin mont d’or 

à la vallée de Joux avant de nous rassembler au restaurant de  Bellevue « Le Rocheray » où nous 

avons merveilleusement bien mangé. Ce  restaurant est doté d’une belle et grande véranda 

qui offre une vue dégagée sur un lac de Joux. Après avoir bien mangé, certains sont sortis se 

balader le long du lac quand d’autres sont restés en terrasse à se reposer, discuter et observer 

la beauté du paysage. 

Nous étions tous ravis de cette journée qui plus est était ensoleillée et nous nous réjouissons 

de programmer la prochaine. 

 
BÉNÉVERNIER 

 
Bénévernier est un groupe de bénévoles verniolans créé en partenariat avec le SCS de la ville 

de Vernier. Il propose deux repas par mois le jeudi sur inscription à la Maison de quartier 

pour la population des seniors et célibataires (seul-es). 

Ces repas sont investis par une quinzaine de participants. Les bénévoles mettent les petits 

plats dans les grands et sont aux petits soins envers leurs hôtes. 

L’ambiance est décontractée et chaleureuse. 

 
ESPACE INFORMATIQUE 

 

Depuis quelques années, la Maison de quartier, avec ses partenaires, a mis en place un espace 

informatique. 

Tous les lundis de 14h à 16h, un moniteur spécialisé ou un jeune du quartier (petit job) 

répond et aide les seniors autour de l’informatique. Il s’agit par exemple d’expliquer 

l’ouverture d’une adresse mail, l’inscription sur des réseaux sociaux, des paiements par internet, 

etc. 

Chaque lundi, cinq à six personnes sont présentes. Des rencontres se sont faites autour d’une 

tasse de thé et un moment récréatif ont  lieu à leur demande. 
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Perspectives 2023 : 

 
Il nous paraît pertinent de continuer à mettre en place des activités pour 

cette tranche d’âge ; elles favorisent l’échange et permettent de lutter 

contre l’isolement. 

Reprendre et continuer d’organiser un café-croissant (qui a été mis en 

stand-by pour cause sanitaire) qui reste le moment fort et important en 

termes de programmation, d’envie et d’écoute des problématiques liées 

aux seniors. En effet, la rencontre « café croissant » se déroule une fois par 

année dans les locaux de la Maison de quartier. Elle est organisée par 

plusieurs partenaires sociaux ainsi qu’un groupe de seniors qui 

s’investit au sein de cette population. Le SCS, le CAD, l’IMAD et une 

professionnelle de la Maison de quartier ont pour mission principale 

de collaborer afin de répondre aux mieux aux besoins et aux demandes des 

seniors. Cette rencontre « café croissant » réunit les seniors dès 55 ans de 

la cité des Avanchets. Ce rendez-vous a pour objectif de discuter et de 

débattre des besoins, des envies, des préoccupations et des animations 

pour l’année en cours. Chaque participant peut proposer une activité. Cette 

séance permet également de faire le bilan des actions mises en place. 

 
Une quarantaine de seniors participent activement à cette rencontre au 

cours de laquelle des décisions sont prises démocratiquement comme le 

choix de la future sortie. 

 
Toutes les activités mises en place sont organisées avec les participants. 

 
Au fil du temps, grâce aux participants, des actions ont vu le jour, certaines 

ponctuelles et d’autres dans la pérennité. 

 
Pour 2023, nous avons les objectifs suivants : 

 

• Renforcer l’espace senior en termes de communication. 

• Rester attentifs aux besoins des seniors. 

• Mettre en place des animations intergénérationnelles. 
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ACTIVITÉ DURANT LES VACANCES 
 

FÉVRIER 
 
 

Durant la semaine de vacances scolaires de février, nous sommes partis skier avec 33 enfants 

de 6 à 12 ans dont 12 qui ont pris des cours de ski. Ce groupe de débutants a progressé tout au 

long de la semaine. Quel plaisir de les voir évoluer de la sorte ! Nous avons eu de la chance 

avec la neige et le temps. Ces journées à la montagne laissent toujours de beaux souvenirs 

dans la tête des enfants tout comme dans celle des adultes encadrants 

 

 

 
Perspectives 2023 : 

 
Cette activité ski demande beaucoup de rigueur (activité à  risques) et 

d’énergie aux animateurs et moniteurs, nous espérons consolider 

encore plus l’équipe les prochaines années en y ajoutant par exemple 

un autre animateur et un stagiaire qui puisse apporter main forte. Nous 

sommes toujours satisfaits de cette station de ski Praz de lys/ 

Sommand, nous continuerons de nous y rendre. 
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FÉVRIER 

Pendant cette semaine de vacances, la Maison de quartier a aussi ouvert ses portes en 

parallèle des activités de ski pour un public bien précis, à savoir de 6  à 17 ans. Nous voulions 

répondre à un besoin chez cette population. Afin d’enrichir le capital culturel des enfants et 

des adolescents, nous nous sommes  concentrés sur le thème du Japon. Au programme, nous 

avons fait venir une intervenante spécialisée dans les origamis, un atelier de sushis, de la 

calligraphie japonaise et la diffusion d’un film d’animation du studio Ghibli. Ce fut une 

semaine riche et remplie. Nous avons offert aux bénéficiaires la possibilité d’ouvrir leurs 

horizons et de découvrir des saveurs et des arts venus d’extrême orient. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CENTRE AÉRÉ DE PÂQUES 

Durant les vacances de Pâques, nous avons organisé un centre aéré sur quatre jours pour 24 

enfants de 4 à 10 ans. La semaine a été riche en activités créatives et sportives. 

 
Durant la pandémie, nous avions soutenu financièrement Yatouland à hauteur de 800 CHF. 

Cet investissement nous permet d'y aller de temps en temps. De plus, à chaque centre aéré, 

nous avons l'objectif d'organiser une sortie en car pour faire découvrir davantage de lieux 

aux enfants. Durant cette semaine, nous sommes allés faire de l'accrobranche au Signal de 

Bougy. 
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CAMP ADOS D'ÉTÉ 
 

Suite à la demande d’un groupe d’adolescentes de partir en camp durant l’été,  nous avons co-

organisé un mini tour de Suisse du 27 juin au 3 juillet 2022. 

 
Un groupe de 7 filles et 7 garçons s’est assez vite formés et nous avons pu commencer à nous 

organiser dès le mois de février lors de réunions régulières.  Tous les aspects du camp ont été 

discutés avec les jeunes qui ont activement participé à son élaboration. 

 
Résolument tourné vers le sport, nous avons pu faire du canyoning dans les magnifiques 

vallées du Tessin près de Locarno et de la via ferrata à Champéry    dans le Valais. 

 
Les adolescents ont pu faire l’expérience du camping pendant deux nuits au Tessin au bord du 

lac de Locarno. Enfin ils ont pu découvrir le chalet d’En Haut à Champéry, propriété de la 

Commune de Vernier que nous remercions chaleureusement et avec qui tout s’est passé 

impeccablement. A noter que nous avons aussi pu bénéficier de leur voiture 9 places pendant ce 

séjour. 

 
Financièrement, une subvention nous a été accordée de la part de la commission ados-été de 

la FASe. Les familles ont participé à hauteur de 150 CHF par adolescent et le reste a été récolté 

par les participants lors de ventes de crêpes et de pâtisseries. 

 
De l’élaboration à la réalisation, ce fut une très belle expérience pour les adolescents et pour 

l’équipe d’animation qui ont pu créer des liens forts. 
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ESPACE ESTIVAL 
 

L’espace estival est un moment qui annonce l'été où la convivialité est reine. Chaque année 

c’est un moment unique réclamé par de nombreux habitants des Avanchets. Cette année, 

contrairement à 2021, aucune compétition majeure de football n’a eu lieu. Nous avons donc 

repensé nos activités. Nous avons mis à disposition un espace convivial pour les habitants. 

Avec des grands barbecues, des tables, des bancs et une      buvette.  

 
La musique a été particulièrement mise en avant cette année. L’espace estival a débuté par 

un concert hip hop réalisé et organisé par les jeunes de la B.A.R., soutenu par l’équipe 

d’animation. Deux autres concerts ont eu lieu : de la cumbia par un groupe argentin (qui 

était déjà venu en 2021) et par un concert de clôture : Kumba Tosh (musique Reggae et Jazzy).  

L’espace estival s’est terminé le 9 juillet dans une ambiance festive et joyeuse. 
 
 

 

 
 
 
 
 

 

  

Continuer d'organiser un tel événement qui réunit toutes les  tranches d'âges 

autour de moments festifs et conviviaux. 
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CENTRE AÉRÉ D'ÉTÉ 
 

Le centre aéré de Vernier à la Maison de quartier des Avanchets continue d’être investi par les 

habitants. Cette année, toutes les semaines du centre aéré  étaient complètes. Nous avons 

accueilli 32 enfants par semaine pendant 5 semaines et 24 enfants pendant les deux premières 

semaines du mois d’août.  Les équipes hebdomadaires se composaient d’un animateur, de 4 

moniteurs et d’une cuisinière. Un moniteur spécialisé supplémentaire était présent tout le 

mois de juillet pour accompagner un enfant à besoins particuliers. 

 
Cette année, nous avons eu deux cuisinières, une en juillet et une autre au mois d’août. Leur 

rôle était d’aller faire les courses et de préparer différents plats. Le lundi et le mardi, elle 

cuisinait sur le terrain dans une roulotte. Le mercredi, jeudi et le vendredi elle nous préparait 

un pique-nique ou un plat à la Maison de quartier qu’elle nous livrait ensuite sur place. 

 
Les semaines des centres aérés d’été se décomposent ainsi : lundi et mardi à Sézegnins, le 

mercredi en sortie sur le canton de Genève, le jeudi en sortie hors  du canton et le vendredi à la 

piscine du Lignon. L’équipe d’animation des Avanchets estime important de sortir du quartier 

et de découvrir des nouveaux  endroits car certains enfants n’ont pas l’occasion de sortir du 

canton ni de s’émerveiller de ces autres paysages. 
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OCTOBRE 

Cette semaine de centre aéré a permis aux enfants inscrits de s’épanouir et de  vivre une belle 

aventure. Nous sommes allés profiter du lac Léman en utilisant les bateaux  mouettes et nous 

avons passé une après-midi de jeux au Bois de la Bâtie, entre animaux et jeux en plein air. La 

semaine s’est terminée par  une  activité attendue des enfants, à savoir “Jump Park” à Yverdon 

(espace composé de trampolines). Une semaine pleine de rire, de joie et aussi d’apprentissage 

divers comme le respect des règles, la cohabitation et l’expérimentation du collectif. Chaque 

centre aéré permet l’épanouissement  de  l’enfant mais participe également à le faire grandir. 
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ANIMATIONS DE QUARTIER 
 

LE CHARIOT À CRÊPES 

Nous avons investi cette année dans un chariot à crêpes. 

 
Les ados l'ont utilisé à plusieurs reprises pour financer une partie de leur camp. 

 
Certains adultes de l'accueil tout public l'ont utilisé également pour distribuer  des crêpes à 

l'extérieur (équipe d'animation et bénévoles). 

 
Nous souhaitons le mettre à disposition lors d'événements culturels, sportifs,    etc. 
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STREET YOUTH LEAGUE 
 

La Street Youth League est le premier championnat de foot de rue inter quartier de Genève ! 

De fin avril à fin juin 2022 s’est déroulé ce championnat de foot de rue réunissant autour de la 

passion du football une centaine de jeunes du canton ayant majoritairement entre 15 et 25 

ans. La « Street Youth League » (SYL) est née sous l’impulsion de Gennecy Bricks, une 

association basée à Avully, commune du canton de Genève. Cette association, construite autour 

de la passion pour le foot de rue, place au cœur de sa démarche la volonté de permettre à 

chacun·e de trouver une place sur le terrain à travers son engagement personnel et le 

dépassement de soi. 

 
Le projet de Gennecy Bricks a trouvé un large écho chez des animateurs·trices socioculturel-

le-s du canton. Dix équipes différentes (MQ Pâquis, TSHM ville de GE, L’Eclipse, MQ des 

Avanchets, le Locados, la MQ de Carouge, TSHM Carouge, TSHM Lancy, BUPP Onex-Cressy, La 

Source) représentant sept quartiers/communes différentes se sont unis à l’association pour 

mettre en place cette ambitieuse ligue. Une dizaine de réunions plus tard, le coup de sifflet 

d’envoi de la SYL a pu sonner. 

 
Pour ce projet, la MQ Avanchets s’est associée à la MJ Eclipse. Emballé par le projet qui entre 

parfaitement dans ses objectifs concernant les adolescents et  jeunes adultes, la MQ s’est 

investie, et l’investissement était multiple : élaborer de manière collective le projet dans tous 

ses aspects, recruter une équipe de jeunes motivés et organiser une journée d’accueil de 

la ligue en faisant    participer les habitants du quartier. 

 
Malgré les difficultés rencontrées auprès des jeunes lorsqu'ils ont dû s’engager à être réguliers 

tout le long du championnat, une équipe de jeunes des Avanchets s’est créée et nous avons 

participé aux journées de championnat, chaque fois dans un quartier différent. 

Le samedi 21 mai, avec l’aide de l’Eclipse et de petits jobs engagés pour l’occasion, nous avons 

organisé la journée de championnat de la Street Youth League aux Avanchets. Ce fut une très 

belle journée sous le signe de la jeunesse et du foot de rue. 

 
Globalement, ce projet a été un franc succès et a eu beaucoup d’échos positifs auprès des jeunes 

des Avanchets, sûrement valorisés par le fait qu’il se déroule  un tel projet dans leur quartier. 



 

37 
 

Durant cette édition 2022, nous avons vu que la Street Youth League a un  énorme 

potentiel fédérateur auprès de la jeunesse et c’est pourquoi nous soutenons ce mouvement. 

Actuellement une deuxième édition est en train de s’organiser, la MQ des Avanchets participe 

activement à son élaboration. 
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POTAGERS COLLECTIFS 
 

Un groupe d’habitants s’est constitué autour d’un désir commun : faire du jardinage et 

embellir l’espace public. En collaboration avec la Maison de  quartier, le groupe a repris 

les anciens bacs de l’école Avanchets Jura. Durant le printemps et l’été 2020, différentes plantes 

: fleurs, fruits et légumes ont poussé dans ces 16 bacs. Au mois d’octobre, une formation de la 

part de l’association « Racine urbaine » a été organisée pour préparer le jardin à la fin de 

l’année et organiser l’année 2023. 

 
Depuis, le collectif d'habitants s'investit toujours autant pour transformer ce lieu en un beau 

tableau vivant. L'année 2022 a été aussi riche en occasions de cultiver ensemble et/ou réparer 

des bacs qui s'étaient abimés. 

 
Cependant, nous avons observé que peu de personnes voulaient rejoindre le projet, certains 

par manque de disponibilité. Il y a moins de 10 personnes engagées dans ce projet.  

En fin d'année, le groupe s'est réuni avec la personne porteuse du projet de potagers derrière 

le Batiflex pour évaluer ce qui est possible de faire en commun. 
 
 
 
 
 

 

 

Organiser des repas à la Maison de quartier avec les produits  des 

potagers. 

Maintenir un bon lien avec la commune. 
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MIEL DE QUARTIER 

 

La Maison de quartier des Avanchets avec l’association APIDAE et la régie Cogerim 

ont mis en place un espace avec une ruche dans le quartier des Avanchets en 2018. 

Celle-ci est installée au bout de l’immeuble Grange Lévrier. Cette année, nous avons pu 

faire la récolte de miel le 15 juin suivie de différents goûters  confectionnés avec ce miel. 

 
L'équipe d'animation se posait des questions sur la place de cette ruche suite à  

différents articles sur la concurrence entre les abeilles sauvages et domestiques en ville 

(RTS, La Tribune de Genève, Le Matin.ch, etc.). L'association APIDAE est financée à 75% 

par des ruches urbaines. Ses revenus  lui permettent non seulement de faire face aux 

coûts de leur structure mais aussi de mettre sur pied des projets pour sensibiliser 

gratuitement le plus grand nombre au déclin des insectes pollinisateurs. Nous avons 

reçu des réponses de leur part en se référant à une étude faite par J. Casanelles-Abella    

et M. Moretti. Les deux auteurs ont fait un grand travail détaillant leur méthode  pour 

calculer la densité de ruche optimale afin de faire cohabiter les abeilles. Il en  résulte 

que les abeilles domestiques très nombreuses aux abords des ruches consomment 

toutes les ressources que l’on trouve dans la nature et chassent les abeilles sauvages 

quand la densité de ruches est trop forte. Des villes comme Berne, Zurich ou Lugano sont  

allées beaucoup trop loin dans l’installation de ruches urbaines, mais cela est loin d'être 

le cas pour Genève qui est en avant-dernière position pour le nombre de ruches en ville.  

 

Nous constatons que ce projet a encore du sens pour sensibiliser les habitants à la 

conservation de la biodiversité. 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

D'autres projets comme la confection de baumes à lèvres, de  bougies et des 

ateliers de sensibilisation verront le jour l'année prochaine durant nos accueils. 
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ESCALADE 
 

Comme chaque année, la Maison de quartier a participé à cet événement. Nous avons eu 

plusieurs séances de préparation de cette fête en collaboration avec les enseignantes des deux 

écoles et des parents de l’association de parents d’élèves. Forts de nos expériences 

précédentes, nous avons bien préparé cet événement et avons comme objectif commun la 

vision d’une fête de quartier qui soit ouverte à tous (toute population, tous âges confondus). 

 
Malheureusement, le temps ne nous a pas permis une organisation comme nous l’espérions. 

Nous avons dû réduire nos prestations et nous adapter en nous contentant d’aller dans les 

deux écoles distribuer la soupe et le pain prévu. L’ambiance était quand même festive et 

sympathique mais certains regrettent ce changement de plan de dernière minute. 

 
La Maison de quartier, en plus de tout l’aspect de la gestion logistique lié à cet événement, gère 

en principe le montage et démontage de cette fête en partie grâce aux petits jobs. En effet, c’est 

l’occasion pour certains jeunes du quartier de se faire un peu d’argent en travaillant pour cet 

événement. Par ailleurs, si leur investissement est satisfaisant, et c’est souvent le cas, c’est 

l’occasion pour  eux de montrer une image positive d’eux-mêmes, ce qui est important aussi. 

Sans compter le fait qu’en aidant aux divers stands de la fête, ils créent des liens (ou les 

consolident) avec les habitants du quartier. 
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MONDIAL 

Après la diffusion et l’immense succès de l’Euro durant 

notre espace estival de 2021, nous souhaitions offrir aux 

habitants des Avanchets de revivre ces moments teintés 

de convivialité et de jubilation footballistique. Malgré 

la polémique concernant le mondial au Qatar, nous 

avons décidé de maintenir la diffusion  des matchs. 

Nous avons décidé de diffuser des  quarts de finale à la 

finale. Nous sommes heureux d’avoir accueilli de 

nombreuses familles. La finale a été un succès en termes 

d’atmosphère, de fréquentation et de partage (environ 70  

personnes). 
 

Nous avons pu inviter certains membres de foot Avanchets ainsi que de nombreux jeunes 

adultes. Ce fut des événements intergénérationnels. Durant chaque diffusion, nous avons 

sollicité les habitants afin de préparer avec l’équipe de la Maison de quartier des snacks variés 

payants mettant l’accent sur la cuisine du monde, comme les sushis préparés avec des mamans 

du quartier. Ces moments furent précieux pour les animateurs car ils ont pu rencontrer 

certains parents et échanger avec eux. Ces échanges ont permis de  tisser des liens plus étroits 

qu’auparavant. Connaître et se faire connaître reste  un objectif majeur de nos prestations. 
 
 

 

FÊTE DE FIN D'ANNÉE 

Cette année, nous avons proposé un repas de midi le 

dimanche 18 décembre en lien avec la diffusion de la finale 

de foot. Au menu, raclette et viande séchée à prix modique. 

Deux animateurs ont raclé un fromage exceptionnel du Val de 

Bagnes les yeux des habitants. Ce moment convivial a 

rencontré un franc succès et la bonne humeur était au rendez-

vous. Pour clôturer cet événement, la chorale albanaise, 

formée de 8 chanteuses et chanteurs, nous a régalé avec un 

concert d’une trentaine de minutes. 
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LE TRAVAIL EN RÉSEAU 

CONVENTION TRIPARTITE 

La mise en place d’un nouveau plan triennal de la convention tripartite est l’occasion de 
redéfinir le cadre de travail entre les parties prenantes. Ce dispositif vise à répondre aux 
réalités des professionnels sur le terrain ainsi que celles des bénévoles membres de comités. 
Cette révision compte également clarifier les différentes formes de participation, de structurer 
des démarches déjà existantes ainsi que de répondre aux enjeux et besoins des associations, 
du SG FASe et de la commune. Ce nouveau plan triennal propose une évolution en se fixant les 
objectifs suivants : 

• Redéfinir la manière de travailler sur des thèmes communs 

• Donner de nouveaux moyens aux démarches collectives 

 

 

 

 

RÉSEAU ADOS / JEUNES ADULTES 

 

Centres concernés: MQ Avanchets, MJ Eclipse, MQJR ChâBal, TSHM et la Carambole. 

Réalisations: 

• Diagnostic de la jeunesse des Avanchets avec l’ensemble des acteurs concernés (équipes 
FASe, services communaux, travailleurs sociaux en milieu scolaire). 

• Renforcement de la communication entre les centres pour assurer une complémentarité 
des prestations et un partage des informations. (exemple des studios d’enregistrements). 

La priorité est mise sur la dynamique des jeunes : leur demande, les projets en cours et la 

fréquentation des studios. Ce réseau permet également de coordonner nos actions ainsi que 
de répertorier le matériel disponible dans chaque lieu.  

La musique, principalement le hip hop, trouve un grand succès chez la  jeunesse fréquentant 

les accueils de ces structures. Nous réfléchissons à comment mettre en valeur le talent et le 

travail de jeunes adultes et d'adolescents. Le projet du concert aux Avanchets en est un 

exemple. 

• Travail sur une posture et discours commun vis-à-vis aux consommations (formations 
FEGPA durant l’année 2022). 

Perspectives 2023 /2024 : 

Le fil rouge porte sur l’engagement citoyen.  Une première séance de travail s’est 
tenue le samedi 4 mars 2023 sur ce thème.  

 

Perspectives 2023 : 
 

Maintenir la coordination des centres pour garantir une 
cohérence/complémentarité des dispositifs et des prestations délivrés. 
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RELATION AVEC ÉCOLE REP 

Nous continuons de travailler en collaboration avec les éducatrices scolaires des deux écoles 

et le directeur. Il est important pour nous de maintenir et consolider nos liens avec ces 

partenaires professionnels afin de partager nos diagnostics de terrain autour des enfants des 

Avanchets et aussi de mettre sur        pied des actions pour cette population. En effet, un certain 

nombre d’enfants  pose des problèmes de comportement et d’intégration tant dans le milieu 

scolaire, parascolaire que de  loisirs. Nous partageons nos réflexions et analyses des situations 

et tentons de répondre au mieux à des familles en souffrance. 
. 

GROUPE SANTÉ CYCLE DES COUDRIERS 

Ce groupe a réuni cette année un doyen, les conseillers sociaux, la bibliothécaire, une 

enseignante, les travailleurs sociaux des quartiers avoisinants ainsi que les hors murs, les 

correspondants de nuit et l’animatrice de l’accueil continu. Parfois aussi est présent un 

représentant du service de la cohésion sociale (SCS). 

Le but est d’échanger et mettre sur pied des actions de prévention auprès des élèves selon les 

problématiques actuelles. La gestion de conflits, l’utilisation responsable des réseaux sociaux 

sont autant de sujets que de façons d’agir ensemble afin de trouver une cohérence à nos 

actions. Durant cette année 2022, en plus de l’action sur la gestion des conflits avec les 9ièmes 

années, nous avons visé les 10ièmes années avec une action de sensibilisation sur le thème du 

harcèlement, action proposée par les TSHM. Nous prévoyons également une autre action sur 

le thème du langage avec des ateliers délocalisés sur plusieurs lieux et notamment aussi 

l’intervention et la collaboration d’étudiants de l’Ecole de Culture Générale. 

 

CONTRAT DE QUARTIER 

La Maison de quartier participe activement au groupe de pilotage du Contrat  de quartier. 

Elle s’y investit comme chaque année. Elle aide la mise en place de  projets qui émanent des 

habitants et les appuie. La Maison de quartier est convaincue et adhère pleinement aux 

objectifs du Contrat de quartier qui favorise et tend à une démocratie participative. 
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RAPPORT DE LA TRESORIERE  

 
EXERCICE 2022  
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BILAN GÉNÉRAL ET PERSPECTIVES 
GLOBALES 

 
Durant cette année 2022, la vie de la Maison de quartier a repris son cours normal et nous 

avons pu fort heureusement rouvrir pleinement nos portes aux divers publics et proposer 

des animations qui répondent aux envies des habitants sans devoir se soumettre ni se soucier 

des restrictions sanitaires. 

 
Les seniors ont pu se retrouver et se rassembler autour de repas en commun et leur sortie 

annuelle a pu se réaliser en toute sérénité. 

 
Les enfants ont profité de nos accueils et de nos nombreuses sorties sans faire les frais de 

craintes et contraintes hygiéniques. 

 
Certaines familles se sont retrouvées passablement fragilisées au sortir de la pandémie. Nous 

avons mis l’accent cette année encore sur du soutien à la parentalité dans certains cas et 

proposé des relais pour d’autres. 

 
Les adolescents sont bien présents et de plus en plus nombreux à nos accueils du vendredi. 

Nous avons décidé de renforcer l’équipe en y ajoutant la présence d’un deuxième animateur 

lors des accueils. En effet, nous sommes ravi(e)s de cette évolution mais devons y mettre les 

forces de travail car nous souhaitons offrir à ces jeunes un accueil de qualité qui permette une 

présence  relationnelle adéquate. Les liens que nous tissons avec eux sont importants et ont une 

influence tant sur leur présent que sur leur futur. Nombreux sont les jeunes qui présentent 

des difficultés de comportement (provocations, petite délinquance) et, ou qui traversent une 

période de vie compliquée. Certains sont déscolarisés et n’ont pas de projet professionnel. Ils 

sont confrontés également parfois à des difficultés familiales et des difficultés liées à 

l’immigration. Ils cumulent parfois même les difficultés et des souffrances qu’ impliquent chez 

certains un sentiment de désespoir, un manque de motivations ,voire une perte de sens de la 

vie. 

 
Nous espérons, au travers nos activités proposées et grâce aux liens de confiance que nous 

tissons avec eux, redonner une énergie positive aux   jeunes, une étincelle qui permette 

de les soutenir dans cette période de vie incertaine et parfois même douloureuse. 

 

Les jeunes adultes quant à eux ont pris goût à nos accueils à la B.A.R. et se montrent également 

de plus en plus nombreux et demandeurs. Aussi, afin de répondre à leurs besoins, en janvier 

nous ouvrons un deuxième accueil le mardi soir et en septembre nous engageons un nouveau 

moniteur. 
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Pour la suite, afin de répondre à des envies des habitants et renforcer nos liens avec eux, nous 

souhaitons également programmer des sorties en parallèle de nos accueils avec les 

adolescents, les jeunes adultes ainsi que des sorties tout  public. En effet, ces sorties permettent 

de partager des moments privilégiés et  d’élargir l’horizon de chacun en découvrant d’autres 

contrées. Par ailleurs, des expériences intergénérationnelles amènent souvent un sentiment 

de mieux- être au sein de la vie de quartier. 

 
Nous souhaitons également continuer de programmer des événements festifs qui sont des 

occasions de sortir de chez soi, de se rencontrer, s’animer, se détendre et faire la fête. Nous 

espérons prochainement organiser en collaboration avec diverses associations du 

quartier et des habitants motivés  une grande fête de quartier. 

 
Aussi, afin de pouvoir concrétiser tout cela, nous espérons obtenir plus de ressources 

financières et un temps animateur supplémentaire car à l’heure actuelle ce temps nous fait 

défaut.  

En effet, nous relevons cette année encore que nous manquions toujours de  temps dédié au 

secrétariat. Ce manque de poste de secrétaire a pour conséquence que bon nombre de tâches 

administratives doivent être accomplies et suivies par un animateur et ceci au détriment donc 

de son travail d’animation. 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


